
2版BEIBEI
BAO 要闻 2018 年６月８日 星期五

责编 张 灵
组版 王巧玲

本报讯（通讯员 周波）日前，柳荫镇居民惊喜地发现，原本
堆放于场镇入口的上千个“碍眼”的废旧轮胎被清理一空，街道
恢复了往日的整洁，而这一切得益于该镇启动的城市综合管理

“百日攻坚”行动。
据悉，“百日攻坚”行动启动后，该镇向辖区居民发放农村环

境卫生倡议书，并发动党员干部带头行动起来，积极营造良好的
生态环境。

截至目前，行动已清除碚金路柳荫段枯枝败叶188吨，拆除
该路段影响生态风貌的鸡圈、猪圈12处；清理背街小巷垃圾死角
109处，清除不规范广告牌118块；综合治理农村院落150处、清
除垃圾死角285处，清理垃圾280多吨；整治臭水沟15处，清理河
道垃圾38吨，整治排污管网1800米。

柳荫镇启动
“百日攻坚”行动

本 报 讯（记 者 齐 宏）6 月 7
日，区委举行报告会，邀请贵州省
委农工委专职副书记、省农委副主
任杨兴友作“贵州美丽乡村建设的
做法及经验”专题讲座。区委副书
记高洪波主持报告会。

杨兴友从建设美丽乡村的价
值意义、贵州“四在农家·美丽乡
村”建设情况、贵州建设“四在农
家·美丽乡村”的几点启示等三个
方面，对乡村振兴战略进行了详细
解读，对贵州省建设美丽乡村的成
功经验和实践探索进行了系统介
绍。

报告会要求，各有关部门要充
分学习借鉴贵州等先进省市的经

验做法，结合我区实际，进一步推
进城乡融合发展，激发农村发展活
力，促进农业提质增效，改善农村
生态环境，繁荣发展乡村文化，创
新乡村治理体系，切实加强和改善
党对“三农”工作的领导，把乡村振
兴这件大事办好办扎实。

与会人员纷纷表示，讲座具有
很强的针对性，对我们准确理解、
全面把握乡村振兴战略提供了重
要的理论和实践指导。

区领导黄成万、周俐利，区级
各部门、各街镇、各园区管委会、区
属国有企业主要负责人，以及各村
（社区）“两委”负责人和涉农企业
代表等近 500 人聆听讲座。

区委举行报告会

学习贵州“美丽乡村”建设

6 月 5 日，在北温泉街道华光社
区，区文明办联合区交巡警支队对近
百名志愿者开展交通文明劝导培训，
培训内容包括道路交通规则、文明劝
导手语使用方法、着装要求和用语规
范等。据悉，我区于日前启动了“礼让

斑马线·文明我点赞”活动，组织志愿
者每天在全区重要路段、路口开展交
通文明劝导志愿服务活动，引导市民
自觉遵守交通法规，摒弃不文明交通
行为。

记者 邓公平 摄

百名文明劝导员受训

不知从何时起，书店待售的图
书大都被塑封包裹得严严实实，读
者只能看书封，不能拆阅。图书，真
的有必要塑封吗？

事实上，这种包装主要是为了
应对一些只看不买的读者和乱翻
乱画的不文明行为。但我认为，用

“塑封新书”的方式应对极个别的
不文明读者和不文明行为是得不
偿失的。

因为大部分书籍的封面和封底
都仅仅只有寥寥数字的简单介绍，

不可能让读者真正了解到整本书
的情况。读者购买新书，内容是不
是自己喜欢的，语言表述是不是自
己喜欢的，都需要打开书籍翻阅一
下，看看开头，看看中间，看看结
尾，才能有正确选择。将书籍用塑
料封闭起来，读者便无法进行选择
和甄别。

此外，塑料的污染危害是巨大
的。这些年，我国一直在倡导减少
白色污染，实施“限塑行动”，出版
社作为文化部门更应该是生态文
明的倡导者和践行者。塑封书籍不
但会增加白色污染源，而且会提高
出版成本，增加企业负担，最终附
加到读者身上。

莫让“塑封新书”逼走本已稀少
的读者，被封住的不仅是一本书。

“塑封新书”不利于阅读
■郭元鹏

本报讯（记者 秦廷富 通讯员 张永洪）
“这几天感觉街道更干净，道路更宽敞，生活在歇
马更有幸福感了。”6 月 1 日起，歇马街道全面推
行“街长制”，以此启动城市综合管理“百日攻
坚”行动，进一步消除辖区城市管理死角，推进城
市管理向精细化长效化发展，获得辖区居民交口
称赞。

“我们把街道中心城区分成6个街区，由街道
班子成员分别认领，负责辖区内街长、巷长制的具
体统筹、协调、督促、落实。”歇马街道相关负责人
告诉记者，街道将以“街长制”统领全街道城区环
境卫生、交通秩序、经营秩序管理工作，全面消除

城市管理盲区和死角，以实现城市容貌“干净、整
洁、有序”的目标。同时把“街长制”工作列入城市
综合管理绩效考核内容中，对工作开展不力，存在
问题突出，群众反映强烈的将予以通报曝光，并依
照有关规定予以问责。

截至目前，歇马街道已出动人员700人次，车
辆40辆次，拆除违章亭棚20余个，整治不规范广
告牌100多个，规范占道门市200多个。

该负责人表示，将通过“街长制”全面提升辖
区环境形象，推进城市精细化管理工作落细、落
小、落地、落实，把精细管理标准和责任落实到“最
后一米”“最后一人”。

歇马街道推行“街长制”
精细化治理“城市病”

本报讯（记者 霍吕）6 月 5 日，
全区实施乡村振兴战略行动计划专
题班开班。区委副书记、区委党校校
长高洪波出席开班仪式并讲话。

据了解，此次专题班主要采取
集中教学与考察学习等形式进行，
课程设置重点聚焦乡村产业振兴、
人才振兴、文化振兴、生态振兴和组
织振兴等内容，邀请市内外相关部
门领导、区领导以及市委党校专家
授课。

高洪波要求，要勤于学习思考，
善于总结提炼，坚持活学活用，把有
限的时间合理地用起来，静下心来认
真学、专心听、用心想。要结合实际工
作学，围绕我区乡村振兴战略发展找

差距、补短板，针对发挥乡村资源优
势和完善乡村发展的体制机制等问
题作深入思考。要严肃学习风气，确
保在本次培训中守纪律、讲规矩、促
学风、有成果，并切实做到相互学习
借鉴、加强分享交流，以达到取长补
短、共同提高的目的。

开班仪式后，市委农工委书记、
市农委主任路伟作了题为《紧扣实施
乡村振兴战略总抓手 精准发力扎实
推动乡村产业振兴》专题讲座。

区委实施乡村振兴战略工作领
导小组成员单位主要负责人，涉农街
镇主要负责人和分管负责人，以及区
农委、水利局、林业局、供销联社班子
成员等参加培训。

全区实施乡村振兴战略
行动计划专题班开班

“ 营 造 一 流 营 商 环 境 ” 解 放 思 想 大 讨 论

本报讯（记者 李嘉会）今昨两日，我区
多部门联动为高考保驾护航，全区 3 个考点、
150个考场秩序井然，考生顺利完成高考。

“今年大部分考生统一乘坐高考通勤车
往返考场，我们的压力小了不少。”兼善中学
考场周边工作人员介绍，今年送考更加规范
有序，全区投入35辆公交大巴，设置9条接送
线路，满足考生乘车需求。此外，在考生进出
场期间，还加强考试车辆必经路段的巡逻，对
考场周边重点路段实行交通管制，确保考生
安全、畅通、按时往返。

考试期间，我区19个相关部门从食宿、交
通、噪音管控、电力、供水、供气、医疗保障等
方面为广大考生保驾护航。区城市管理局、区
环保局、区建委等对考点及考生集中食宿点
周边开展规范管理和环境卫生保洁工作专项
整治，严控噪声污染；区交委对考点附近的路
段实行减速、禁鸣管制，对考点附近的嘉陵江
河段实施禁鸣禁航管理。区供电局、区燃气公
司等相关单位为考试期间提供电力、供水、供
气保障，派驻应急发电车、医疗救护车，并向
各考点派驻专业人员，监督保障饭菜安全。

由于考点附近人流密集，交通安全压力
较大，区公安分局、区校保支队、区交巡警支
队安排警力 80 余人，出动警车 20 余台次，负
责试卷护送、考场安全保卫和突发事件处置，
加强治安巡逻，确保高考顺利进行。

在西大附中考点，区交巡警支队的民警
支起了“爱心护考服务站”，为考生提供矿泉
水、避暑降温药物，并不断维护考点前交通秩
序。“有警察在考点周边维持秩序，解决了我
们的后顾之忧。”一位家长为烈日下的民警竖
起大拇指。

在昨日首场语文考试过程中，记者见到，
往来车辆没有出现鸣笛、违停、拥堵等现象，
周边居民及商户也暂停音乐播放、广告宣传
等噪音较大的活动。“高考前就有人上门宣
传，号召我们一起为考生创造安静的考试环
境。”周边商户表示。

多部门联合护考 150个考场秩序井然

本报讯（记者 李嘉会）昨日是高考
第一天，记者在西大附中考点看到，离语
文考试结束还有半小时，已有不少家长
带着精心烹饪的营养餐等候在校门口。

“高考期间送饭除了希望孩子吃好，

更重要的是趁着送饭时间和孩子谈谈
心，让她放松一下。”守候在校门口的市
民周先生和妻子见到步出考场的女儿，
马上提着饭菜迎了上去。

“这几天没给孩子弄太辣的东西。”

前来送考的何女士说，天气炎热，因此准
备的饭菜都是清热爽口的。与她结伴前
来的考生家长则带了水果，“孩子说不用
送饭，我们就买了些水果，主要是过来鼓
励鼓励他。”

记者看到，等候的家长和走出考场
的考生心态都比较轻松，“热不热”“饿了
吗”“早点回去”是考场外最频繁的对话，
简单叮嘱过后，考生返回考点准备剩下
的考试。

“爱心餐”助力高考

交通执法北碚区大队会在毛背沱设渝海巡1602号监督艇，对过往船只进行现场监督指挥。 记者 秦廷富 摄

区食药监分局工作人员在海旭酒店高中考考生集中
就餐点检查。 记者 邓公平 摄

西大附中考点的爱心护考服务站为考生提供矿泉水、
防暑降温药物。 记者 李嘉会 摄

本报讯（记者 秦廷富）“社保卡账
户挂失和账户解除挂失这2项行政审批
项目，市民可以在家通过网上申报完成，
实现‘一次不跑’。社保账户密码修改等
14项行政审批项目首次实现‘全区通办
’。”日前，区行政服务中心相关负责人向
记者列举了我区公布的第二批“最多跑
一次”事项清单。

据悉，为推进街镇“最多跑一次”改
革，提高办事效率，减少企业群众跑路次
数，我区按照全面梳理、分类实施、分步

推进的原则，发布了第二批“最多跑一
次”事项清单，含“一次不跑”2 项、“只跑
一次”61 项、“全区通办”14 项。

该负责人告诉记者，这次公布的
清单街镇均适用，社保卡社保账户挂
失、社保卡社保账户使用密码修改、离
退休人员资格核定等 14 项行政审批
项目可实现“全区通办”，市民既可在
区人力社保局社保大厅办理，也可以
在街镇社保大厅办理，这将大大方便偏
远地区居民办事。

我区公布第二批“最多跑一次”事项清单

14项审批首次实现“全区通办”

社保卡恢复
社保卡补（换）卡
社保卡社保账户挂失
社保卡社保账户解除挂失
社保卡社保账户使用密码修改
社保卡社保账户使用密码重置
社保卡社保账户使用密码解锁

社保卡网上查询密码重置
离退休人员资格核定
就业失业登记、就业创业证办理
创业担保贷款初审
对辖区内就业援助对象进行登记
离校未就业高校毕业生实名登记及相关服务
老年（优待）证核发

新闻链接 14项全区通办的审批项目

本报讯（记者 齐宏）近日，区
安监局联合区经济信息委到重庆
市悦源机械制造有限公司等 5 家工
贸企业进行“反三违”专项安全检
查复查，重点针对企业各项安全生
产规章制度、岗位操作规程是否健
全，安全检查记录、安全教育培训
记录是否落实到位等进行检查。

据了解，今年以来，我区大力开
展“反三违”（违章指挥、违章作业、
违反劳动纪律）专项整治，通过“查
缺陷、找不足、抓落实、严监督”，在
全区上下形成了工业领域“三违”整
治高压态势，进一步提升企业负责
人和从业人员安全生产意识和安全

操作技能，改善作业现场安全生产
条件，落实企业安全生产主体责任，
有效防范生产安全事故的发生。

截至目前，专项整治共检查企
业 52 家，排查各类安全隐患 311 条，
下达整改指令 50 份，责令停产整顿
2 家，立案处罚 8 家，罚款 9.7 万元，
同时创建安全生产标准化企业 14
家、重新备案《应急管理预案》5家。

接下来，区级相关部门将继续
深入开展“有限空间作业”“粉尘防
爆”“春夏火灾防控”“高温汛期安
全基础保障工作”等专项整治行
动，持续推进工业领域“三违”整治
工作。

全区工业领域反“三违”专项整治初见成效

北碚将以最坚决的态度尽最大的努力

把缙云山自然保护区保护好管理好建设好
重庆日报讯（记者 王亚同）6 月 6

日，重庆日报记者从北碚区获悉，针对
缙云山国家级自然保护区内目前存在
的违章建筑等突出问题，北碚区 5 日晚
成立了以区委、区政府主要负责人为组
长的缙云山国家级自然保护区生态环
境综合整治工作小组，把生态环境保护
作为一项重大政治任务来抓，将以最坚
决的态度，尽最大的努力，精准制定相
关问题整改方案，高标准严要求保护

好、管理好、建设好缙云山国家级自然
保护区。

据了解，工作小组已开始着手对保
护区存在问题进行全面细致地梳理排
查，找准“病灶”、深挖“病因”，再分类处
理、对症下药，将实行倒排工期、挂图作
战、销号管理，全力确保缙云山国家级
自然保护区生态环境问题整改到位，坚
决保护好主城区重要生态屏障。

“绿水青山就是金山银山。我们会

严格落实保护责任，与各职能部门、街
镇形成合力，切实保护好重庆主城的这
片‘肺叶’。”北碚区环保局负责人说，不
仅要针对目前存在的问题进行整改，还
要预防未来可能会出现的问题，进一步
严格审批，强化自然保护区内开发建设
活动环境影响评估，从源头上加强保护
区管控。

北碚区林业局将建立长效机制，定
期召开联席会，通报辖区内资源保护管

理、违法建设等巡查监管情况，及时汇
总信息，做到问题早发现、早制止、早处
置，切实保护生态资源安全。

北碚区旅发委也将坚持问题导向、
综合施策，针对自然保护区生态环境保
护中存在的问题和薄弱环节，梳理形成
问题清单，细化整改方案，清单化、事项
化推进，确保整改责任落实到人，确保
问题整改到位。
（原载2018年6月7日《重庆日报》1版）


